



# En plan de infraestructura Gobierno-IP, confianza sólo si hay acompañamiento

Luego de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que antes del 15 de septiembre se presentarían los proyectos de infraestructura que prepara junto con la Iniciativa Privada en materia de energía y telecomunicaciones, analistas coinciden en que esta acción abonará a la confianza de los inversionistas; sin embargo, afirman que también dependerá la orientación de las obras y el acompañamiento que les den las autoridades.

El director ejecutivo sénior de Finanzas Públicas e Infraestructura de la agencia calificadora HR Ratings, Roberto Ballinez, comentó que las expectativas son altas, porque se ha esperado desde hace tiempo, por lo que se podría prever un “cambio de ruta” respecto a la incertidumbre que han generado algunas políticas del Gobierno en materia energética.

En opinión de Ricardo Trejo, director general de la consultora Forecastim, los proyectos energéticos estarán enfocados en el área midstream y downstream; es decir, desde el almacenamiento de hidrocarburos, hasta la parte de distribución, pues el sector público es el encargado de la extracción a través de Petróleos Mexicanos (Pemex).

Señaló que estas inversiones vienen a complementar lo que está haciendo el sector público en energía, tanto para Pemex como para la Comisión Federal de Electricidad (CFE), “por lo que, de forma muy estricta e indirecta sí podría ser un apoyo para las empresas del Estado”, sostuvo en entrevista con La Razón.

Al respecto, José Luis de la Cruz, presidente de la Comisión de Estudios Económicos de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales (Concamin), explicó que el Acuerdo de Infraestructura también podría tener una orientación hacia las energías renovables, como la solar o la eólica.

El beneficio económico que pueden representar estas obras para el país, puede ser en el corto plazo, pues por cada peso que se invierta en infraestructura la economía recibe 0.20 pesos; es decir, “uno de cada cinco pesos de la economía viene de proyectos de este tipo”. Para De la Cruz, podrían aumentar hasta dos puntos del Producto Interno Bruto (PIB) en los próximos cinco años